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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы получили возможность при выезде на «материк» отправлять багаж 
авиационным транспортом 

Соответствующие изменения внесены в решение районного Совета депутатов «О 
гарантиях и компенсациях для лиц, проживающих на территории Таймыра и работающих в 
организациях, финансируемых из бюджета муниципального района» на шестом заседании XI 
Сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов. Поправки направлены 
на урегулирование вопросов оплаты багажа работникам организаций, финансируемых из 
бюджета района, при переезде к новому месту жительства в другую местность.  

По информации организаций, занимающихся грузовыми перевозками, выпуск и 
эксплуатация мало- и среднетоннажных контейнеров прекращается, что уже сейчас влечет за 
собой нехватку данного вида контейнеров. Кроме того, выезд граждан на постоянное место 
жительства за пределы Таймыра осуществляется в любое время года, в том числе при 
отсутствии навигации. Поэтому в районе единственным доступным в любое время года 
транспортом является авиационный.  

Таким образом, новая редакция решения позволит гражданам вывезти авиационным 
видом транспорта не более 200 кг груза при выезде на «материк».  

В рамках шестого заседания XI Сессии районного Совета депутатами также был 
утвержден прогнозный план приватизации имущества Таймыра. Основной целью плана 
является обеспечение поступлений в бюджет муниципального района, среди задач 
обозначены повышение эффективности управления муниципальной собственностью и 
оптимизация ее структуры за счет приватизации муниципального имущества.  

 «Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Бюджет минувшего года проанализирован на публичных слушаниях 

13 июня состоялись публичные слушания с участием депутатов Дудинского городского 
Совета и представителей общественности. Вёл слушания заместитель председателя 
Дудинского городского Совета депутатов Павел Морозов. Первым был рассмотрен вопрос 
исполнения городского бюджета в 2011 году. 
 Председатель финансового комитета Администрации Дудинки Марина Гришина 
представила анализ исполнения городского бюджета, согласно которому за минувший год  
доходы городского бюджета составили сумму 662 848 тысяч рублей, расходы исчислялись 
суммой 664 422 тысячи рублей. Бюджет исполнен на 99,34 %. Приоритетными 
направлениями расходов городской казны в 2011 году оставались жилищно-коммунальное 
хозяйство и культура. На эти статьи направлены средства бюджета Дудинки в суммах 272 799 
тысяч рублей (41,1%) и 147 735 тысяч рублей (22, 2%) соответственно. 

Внешняя проверка отчёта об исполнении бюджета проведена Контрольно-Счётной 
палатой Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. По результатам проверки 
дано положительное заключение, которое представила аудитор Алёна Флейшгауэр. 

Участники публичных слушаний рекомендовали депутатам в рамках очередного 
сессионного заседания принять проект решения «Об исполнении городского бюджета за 2011 
год». 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске высадят саженцы американских сортов хвойных и лиственных пород 
деревьев 

В пятницу в норильском аэропорту ждут приземления "зеленого борта" - самолета, который 
доставит в специальных ящиках 75 саженцев хвойных и лиственных пород стоимостью более 
ста тысяч рублей.  
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 Как сообщает ТРК "Северный город", это - американские сорта, среди которых есть и 
ценные голубые ели. Их высадят на трех участках: у Дворца культуры комбината, возле 
родильного дома и в Талнахе - на площади Победы. Молодые специалисты Заполярного 
филиала ГМК "Норильский никель" в минувшие выходные подготовили площадки для 
предстоящей выставки.  

 Для Норильска - это необычный опыт. По мнению экспертов, американские сорта деревьев 
не боятся низких температур. Пока саженцы невелики, их размеры - от 70 см до 1,5 метров. 
Стоимость каждого - от 1000 до 5000 рублей. Специалисты уверены, что их адаптация к 
норильским условиям пройдет успешно. Но на всякий случай приобретены так называемые 
"антистрессовые" смеси для удобрения. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Экономическое самочувствие норильчан улучшилось 
Центр изучения общественного мнения подвел итоги ежегодного социологического 

исследования по теме “Уровень жизни семей работников ЗФ и группы предприятий компании 
“Норильский никель” в 2011 году, в котором приняли участие 375 семей работников 
ГМК.Оказалось, что портрет средней норильской семьи в контексте уровня жизни в 2011 году 
выглядит привлекательнее, чем год назад. Результаты исследования говорят о том, что 
персонал компании сегодня – это в основном семьи со средними доходами, чья 
покупательная способность* составляет от двух до четырех прожиточных минимумов.  

Активное поведение 
 В 2011 году прожиточный минимум составил в Норильском промрайоне 14 396 рублей. 

Таким образом, средняя семья работника компании располагает доходом от 28,8 тысячи до 
57,6 тысячи рублей в месяц на одного члена семьи. Если рассматривать семьи, имеющие 
доход ниже прожиточного минимума на одного человека в месяц, то надо отметить, что 
количество таковых уменьшилось в 2011 году до одного процента. Номинальная заработная 
плата в 2011 году увеличилась на 11 процентов, а реальная заработная плата, 
рассчитываемая с учетом роста стоимости жизни, выросла на два процента по сравнению с 
2010 годом. 

 С ростом уровня жизни семьи изменяется структура потребления товаров и услуг: 
снижается доля продуктов питания и одежды в общем объеме расходов, повышается доля 
сбережений, а также крупных покупок – квартир и автомобилей.  

 С этой точки зрения в 2011 году семьи работников компании определенно повысили 
уровень своего благосостояния. Доля денежных средств, которые остались в семье после 
совершения всех расходов и в дальнейшем сформируют семейные сбережения, в 2011 году 
составила почти четверть (23 процента) всех доходов средней семьи работника ГМК 
“Норильский никель”. Расходы на покупку недвижимости выросли на 20 процентов в реальном 
выражении (то есть с учетом роста стоимости жизни). 

 Семьи работников компании в прошлом году также демонстрировали активное 
потребительское поведение: с 1995 года число автовладельцев среди семей, участвующих в 
исследовании, увеличилось в 2,2 раза (с 18 до 41 автомобиля на 100 семей). Количество 
сотовых телефонов в семьях работников с 2002 года возросло в рекордные 12 раз (с 21 до 
245 телефонов на 100 семей). Квартирами семьи работников также обеспечены: в среднем 
145 квартир на 100 семей, при этом каждая вторая семья имеет квартиру или дом на 
материке. 

Оптимистичный прогноз 
 Результаты исследования потребительских настроений в 2011 году свидетельствуют о 

том, что экономическое самочувствие норильчан улучшилось: по сравнению с прошлым 
годом вырос индекс потребительских настроений, характеризующий, как именно жители 
города оценивают свое материальное положение, что люди ожидают от будущего, на что 
надеются. 
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 В 2011 году окончательно сформировались позитивные тенденции динамики 
потребительских настроений. Значительный рост оценок уровня своего благосостояния 
говорит о том, что норильчане сумели за последнее время заметно повысить доходы. В 2011 
году жители города стали более оптимистичны в оценках собственного будущего, а также 
перспектив экономического развития всей страны и Норильска. 

 Таким образом, 2011 год, в отличие от 2010-го, позволил семьям работников компании 
несколько повысить уровень материального благосостояния. Об этом говорит и сравнительно 
невысокий процент семей с доходом ниже величины прожиточного минимума, и относительно 
хорошая обеспеченность недвижимостью и другими дорогостоящими товарами, также 2011 
год продемонстрировал и относительно высокую сберегательную активность. При этом 
большинство семей, участвовавших в исследовании, зафиксировали оптимистичность в своих 
прогнозах на будущее и удовлетворенность в оценках текущего материального положения.  

 Очевидно, что доходы работников “Норильского никеля” в 2011 году  дали им основания с 
большей уверенностью и надеждой смотреть в завтрашний день. 

«Заполярный вестник» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Глава красноярского правительства отчитается перед депутатами Заксобрания края  

Заседание сессии Законодательного собрания края назначено на 20 июня. Такое решение 
принял спикер ЗС Александр Усс. 

Самым важным пунктом повестки сессии станет отчет главы правительства края Виктора 
Томенко о работе в 2011 году. Кроме того, депутаты рассмотрят поправки в  Устав края, в 
законы о транспортном налоге, о выборах в МСУ, о господдержке оленеводства. 

Напомним, что предыдущее заседание сессии было 24 мая. Одним из ключевых вопросов 
тогда стал законопроект о выборах губернатора края. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Депутаты Заксобрания Красноярского края поддержали увеличение штрафов за мусор  

Депутаты Заксобрания Красноярского края поддержали увеличение штрафов за 
нарушение порядка сбора, вывоза, утилизации и переработки бытовых и промышленных 
отходов. 

 14 июня на выездном заседании комитет по вопросам законности и защиты прав граждан 
Заксобрания края рассмотрели во втором чтении проект краевого закона «О внесении 
изменений в закона края «Об административных правонарушениях». 

Как пояснил коллегам председатель комитета Юрий Швыткин, речь идет о том, чтобы 
увеличить штрафные санкции за нарушение установленного органами местного 
самоуправления порядка сбора, вывоза, утилизации и переработки бытовых и 
промышленных отходов. Отметим, сейчас нарушение этих правил влечет наложение 
административного штрафа на граждан в размере от одной до 3 тыс. рублей, на должностных 
лиц — от 2 до 5 тыс. рублей, на юридических лиц — от 10 до 30 тыс. рублей. 

Теперь для обычных граждан размер штрафа предлагается увеличить от 2 до 5 тыс. 
рублей, для должностных лиц — от 20 до 50 тыс. рублей, а для юридических лиц — от 100 до 
250 тыс. рублей. 

Член комитета Николай Креминский, который был избран по Канскому одномандатному 
избирательному округу, заявил, что поддерживает такое предложение, но посетовал, что в 
крае крайне мало специально выделенных мест для мусора. В пример он привел Канск¸ где 
нет полигона для бытового мусора. Такое мнение вызвало негодование у Марины 
Добровольской, которая заявила, что все зависит от глав районов, у которых есть такие 
полномочия, но у некоторых из них нет желания заниматься этими проблемами. «Не надо 
говорить по поводу того, что невозможно определить места для мусора. В Канске это, в 
Устюге или где-то еще. Это все решается на местном уровне. Другое дело, что сидящие в 
кресле избранные главы очень оторвались от земли и их это не волнует. Поэтому я считаю, 
что мы сегодня ставим вопрос абсолютно правильно — ответственность рублем за то, что мы 
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превратились в большую помойную яму», — заявила Добровольская, призвав всех избранных 
глав не относиться наплевательски к таким вопросам. Креминского же она призвала не 
жаловаться на комитетах на проблемы своего округа, а обсуждать проблемы края в целом. 

Предложение повысить штрафы поддержал и представитель министерства природных 
ресурсов края, который заявил что это необходимо, особенно учитывая то, что на уровне края 
принимаются законы о льготах по налогу на имущество и налогу на прибыль для 
предприятий, которые занимаются сортировкой и переработкой мусора, приобретается 
спецтехника для территорий и контейнеры. По его данным, только в прошлом году было 
выделено 29 млн рублей на ликвидацию несанкционированных свалок. Он также пообещал, 
что уже в этом году начнется финансирование строительства полигона для мусора в Канске. 

Обсудив предлагаемые изменения, члены комитета поддержали законопроект во втором 
чтении. 

«Лаборатория новостей» 
 
Безоговорочный кандидат власти. Итоги выборов в Красноярске демонстрируют 
слабость оппозиции в провинциальных муниципалитетах 

Победа на выборах главы Красноярска кандидата от «Единой России» Эдхама Акбулатова 
оказалась безоговорочной. За исполняющего обязанности мэра краевого центра в минувшее 
воскресенье проголосовало более 69% избирателей. Эксперты отмечают, что 
оппозиционеры, несмотря на громкую предвыборную кампанию, так и не смогли представить 
избирателям достойного кандидата и критично настроенные к власти красноярцы 
проигнорировали голосование.  

Второе место в Красноярске по результатам голосования занял начальник краевого 
госпиталя ветеранов войн Алексей Подкорытов, набравший 12%. На третьем месте – 
кандидат от «Справедливой России» Александр Коропачинский, отставший от Подкорытова 
на процент.  

Кандидат от КПРФ Михаил Осколков, которого Компартия сначала выдвинула, а потом 
безуспешно пыталась снять с выборов, набрал 4,25%. Еще три кандидата в совокупности 
набрали меньше 2%.  

Красноярские выборы благодаря шумихе, поднятой вокруг праймериз по выдвижению 
единого кандидата от оппозиции, оказались в центре внимания и федеральных политиков, и 
столичных СМИ. После провалов кандидатов «Единой России» на выборах в Ярославле и 
Тольятти многих интересовал вопрос: сможет ли оппозиция продолжить победное шествие на 
муниципальных выборах. Не случайно одним из главных событий кампании стало создание 
коалиции нескольких кандидатов, выдвинувшей Александра Коропачинского единым 
кандидатом от «Справедливой России», КПРФ и бизнесмена Михаила Прохорова.  

10 июня на избирательных участках работали 1560 наблюдателей, которые значительных 
нарушений на выборах не зафиксировали. Возможно, потому, что все участки были оснащены 
КОИБами – комплексами по обработке бюллетеней, также в Интернете шла прямая 
трансляция голосования. Явка же оказалась самой низкой за всю историю муниципальных 
выборов в Красноярске – своим правом голоса воспользовались всего 21,25%.  

Политологи отмечают, что итоги выборов демонстрируют политический и организационный 
потенциал оппозиции в регионах. Занятое единым кандидатом третье место нанесло 
болезненный удар как по красноярским оппонентам партии власти, так и по федеральным 
вождям левых партий. «Оглушительное фиаско, которое потерпел Коропачинский на 
выборах, серьезно дискредитировало саму идею подобных альянсов. Федеральные политики 
просто не поняли, что сибиряков партийный компонент на этих выборах практически не 
интересовал. Избиратели голосовали за персоналии, – полагает политолог Сергей 
Комарицын. – Красноярские выборы еще раз показали, что партийная система в нашей 
стране нуждается в радикальном переформатировании. Ни официальная оппозиция, ни 
партия власти запросам избирателей не удовлетворяют. И это, может быть, один из главных 
итогов этих выборов».  

«Ряд оппонентов Акбулатова посчитали, что низкая явка будет на пользу их кандидатам, и 
предприняли ряд усилий, чтобы на участки пришло минимальное количество избирателей. В 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

частности, негативно на явку повлиял так называемый первый тур, который устроила 
коалиция кандидатов во главе с Коропачинским. Праймериз оппозиционеров запутали многих 
горожан, – говорит политический аналитик Андрей Копытов. – Впрочем, эти игры не повлияли 
на объективность результатов. Последние соцопросы показывали, что Акбулатов должен был 
набирать не менее 60% голосов. В итоге он даже смог превысить этот показатель, поскольку 
достойных альтернатив ему большинство красноярцев на выборах так и не увидели».  

О том же говорит президент Центра политической аналитики Михаил Тульский. По его 
мнению, высокий результат Акбулатова связан с тем, что красноярцы, склонные голосовать 
за оппозиционеров, просто проигнорировали выборы. «В Красноярске вообще не было 
сильных кандидатов от оппозиции – были только малоизвестные, плохо выступающие, да 
еще и с имиджем недавних единороссов, которые непонятно чем от ЕР отличаются. Поэтому 
и такая низкая явка. Недовольные избиратели просто не увидели достойных претендентов, 
настоящих оппозиционеров, «кандидатов от народа», поэтому и в своем большинстве не 
пришли голосовать», – отмечает эксперт.  

«Красноярцы так и не поверили, что Коропачинский представляет реальную альтернативу 
нынешним властям, – заявил «НГ» заместитель гендиректора Центра политических 
технологий Алексей Макаркин. – По факту его единственным отличием от Эдхама Акбулатова 
стали иные бизнес-интересы. На руку провластному кандидату сыграла и низкая явка, я бы 
сказал, мизерная – люди просто не были заинтересованы приходить на выборы, понимая, что 
смена нынешнего единоросса на бывшего мало что для них изменит».  

Президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов отмечает, что 
оппозиционеры включились в избирательную кампанию слишком поздно. По мнению 
эксперта, произошел целенаправленный раскол оппозиционного электората: голоса 
разделились между Александром Коропачинским, Михаилом Осколковым и Алексеем 
Подкорытовым. 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин перехватил главную для Медведева тему модернизации 

Тема модернизации экономики, под знаком которой прошло президентство Медведева, 
сохранит статус приоритетного для страны проекта, но возглавлять его будет уже Путин. На 
днях президент может подписать указ о преобразовании комиссии по модернизации и 
технологическому развитию экономики в совет по модернизации экономики и 
инновационному развитию России, знают член комиссии и чиновник администрации 
президента. Совет под руководством Путина будет собираться раз в полгода и обсуждать 
стратегические задачи модернизации страны, рабочим органом станет президиум совета во 
главе с Медведевым. Этот орган продолжит работать в том же режиме ежемесячных 
совещаний в регионах, что и президентская комиссия при Медведеве. Заместителями 
Медведева станут вице-премьер Владислав Сурков и помощник президента по экономике 
Эльвира Набиуллина, ответственным секретарем совета будет министр экономического 
развития Андрей Белоусов. Его предшественник на этом посту вице-премьер Аркадий 
Дворкович место в совете сохранит, но станет рядовым его членом. 

Эта тема останется президентской, но правительство больше возьмет на себя оперативное 
управление, говорит пресс-секретарь премьера Наталья Тимакова. Пресс-секретарь 
президента Дмитрий Песков не исключает, что модернизационная комиссия будет 
преобразована в совет, но вопрос еще прорабатывается. 

Совет по статусу выше, так как создается под стратегические задачи и, как правило, 
возглавляется президентом — в отличие от комиссий, говорит бывший чиновник Кремля, 
профессор ВШЭ Олег Матвейчев. В данном случае повышение статуса модернизационного 
органа может означать демонстрацию Путиным и Медведевым приверженности этой теме и 
желания удвоить усилия по ее продвижению. 
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В совет, как ранее в комиссию, войдут некоторые министры и представители бизнеса. 
Предложения получили президент «Ростелекома» Александр Провоторов, основатель ABBYY 
Давид Ян и гендиректор ОСК Роман Троценко, знает член комиссии. 

Комиссия по модернизации была создана в мае 2009 г., и изначально люди в окружении 
Медведева не исключали, что успехи, достигнутые на этом поприще, могут обосновать 
притязания Медведева на второй срок. Но уже в феврале 2010 г. монополия президента на 
эту тему была поставлена под вопрос: Владимир Путин возглавил правительственную 
комиссию по высоким технологиям и инновациям. Успехи в модернизации оказались не столь 
впечатляющими, в предвыборный период тема модернизации почти не звучала, но комиссия 
стала собираться гораздо реже — заседания проходили раз в два месяца, а не ежемесячно. 

Последнее заседание комиссии прошло в марте и было посвящено повышению 
эффективности системы поддержки научных исследований. Рабочие органы комиссии после 
инаугурации Путина не собирались, знает чиновник Кремля. 

Депутат Госдумы Евгений Федоров говорит, что изменений в бюджет в связи с 
переименованием комиссии не понадобится, вопрос выделения денег на эти цели скорее 
всего будет урегулирован внутренними документами Минфина. 

Правительственная комиссия по высоким технологиям будет упразднена, финансирование 
модернизации не уменьшится, а активность в этом направлении не снизится, заверяет 
чиновник в правительстве, наоборот, статус совета дает все возможности продвигаться 
дальше по этому пути. 

Если делать вывод из опросов руководителей предприятий, процесс модернизации так и 
не пошел, говорит директор центра конъюнктурных исследований ВШЭ Георгий Остапкович. 
Нынешняя макроэкономическая ситуация этому не способствует: снижен спрос, существует 
финансовая нестабильность, не хватает длинных денег. 50% предприятий даже не думают о 
модернизации, еще 40% задумываются, но откладывают вопрос, пока не улучшилась 
конъюнктура, и лишь 15% проводят модернизацию, но это в основном крупные экспортно-
ориентированные компании, имеющие господдержку или выигрывающие государственные 
тендеры, резюмирует Остапкович. 

Член Общественной палаты Леонид Давыдов считает, что преобразованием комиссии в 
совет президент стремится встроить в свою вертикаль выбивавшийся ранее из общего ряда 
политический проект. 

«Ведомости» 
 

Путин приготовился к гонке вооружений. Президент пообещал США "адекватный ответ", 
если те не прекратят развертывание ПРО в Европе 

Россия готова продолжить "гонку вооружений", если США не прекратят развертывание 
системы ПРО в Европе, сообщил Владимир Путин на встрече с военнослужащими 393-й 
авиационной базы ВВС России под Краснодаром. "У нас есть все возможности для 
адекватной реакции", - заявил президент. 

"Мы должны смотреть в будущее и своевременно реагировать, - заявил Путин. - ...Это 
элемент гонки вооружений". 

"Это не наш выбор, - отметил глава государства. - Лучше бы эти средства отправить на 
мирные цели". "Особой угрозы не будет", уверил президент, "если точно в срок, с нужным 
качеством и по приемлемым ценам исполнить планы по гособоронзаказу". 

Всем предприятиям и конструкторским бюро, производителям по гособоронзаказу, 
государство окажет всю необходимую поддержку, пообещал президент. Но уточнил: 
требования к продукции будут максимально жесткими, все должно быть выполнено "в срок, в 
полном объеме, на высоком качественном уровне и по экономически обоснованным ценам". 
Увеличивать финансирование гособоронзаказа не планируется, отметил Путин: "Мы, может, и 
рады, но денег нет". 

В ходе совещания по подготовке празднования 100-летия ВВС Владимир Путин пообещал 
военным тысячу новых вертолетов и 600 самолетов. Также президент анонсировал начало 
работы над новым стратегическим бомбардировщиком - комплексом дальней авиации ПАК 
ДА. 
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Путин потребовал от правительства в полной мере обеспечить финансирование 
перевооружения оборонно-промышленного комплекса. Стоимость проекта - почти 3 трлн 
рублей. 

Напомним, в 2010 г. Москва потребовала от США письменные гарантии о том, что 
ЕвроПРО не будет направлена против РФ. В марте этого года Дмитрий Медведев провел 
переговоры по ПРО с Бараком Обамой, однако прийти к компромиссу стороны так и не 
смогли. В начале мая, в ходе посещения военно-промышленной корпорации НПО 
"Машиностроение", Дмитрий Рогозин заявил, что Россия не позволит ни одной стране мира 
создать систему противоракетной обороны, которая будет способна нарушить стратегический 
баланс. 

«Утро» 
         

Государственная Дума РФ. Состоялось заседание Экспертного совета Комитета 
Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного 
самоуправления 

Экспертный совет Комитета Государственной Думы по федеративному устройству и 
вопросам местного самоуправления совместно с экспертным советом Всероссийского Совета 
местного самоуправления провёл первое заседание. В нём приняли участие заместитель 
Министра регионального развития Российской Федерации Роман Панов, председатель 
Комитета Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного 
самоуправления Виктор Кидяев, председатель Всероссийского Совета местного 
самоуправления, депутат Государственной Думы Вячеслав Тимченко.  

На повестке были рекомендации по вопросам разграничения полномочий между уровнями 
публичной власти и их обеспечение финансами, доработанные по итогам проведённых 
Комитетом 26 апреля 2012 года парламентских слушаний. Также в ходе заседания 
обсуждались вопросы расширения перечня выборных муниципальных должностей и 
проблемы создания новой системы финансирования капитальных ремонтов жилых домов.  

Председатель Комитета, возглавляющий одновременно Экспертный совет Комитета 
Виктор Кидяев отметил, что одной из основных проблем местного самоуправления является 
экономическая слабость муниципальных образований, на борьбу с которой направлены 
усилия федеральных законодателей: «В среду мы приняли в третьем чтении законопроект, по 
которому с 2013 года в местные бюджеты будут поступать 100% от стоимости патента и 
дополнительные 30% от сельскохозяйственного налога». Однако, дополнил Кидяев, это даст 
всего лишь 800 миллионов рублей в год, чего явно недостаточно для существенного 
изменения ситуации.  

По мнению председателя Комитета, приоритетной задачей должно стать пополнение 
доходной базы муниципалитетов за счёт собственных источников, прежде всего – налоговых. 
Целесообразно было бы закрепить за местными бюджетами те налоги, на развитие и 
повышение базы которых могут влиять органы местного самоуправления. «Мы предлагаем 
закрепить за местными бюджетами отчисления от налога на прибыль организаций, 
исчислённого по ставке 2 %, от налога, взимаемого в связи с применением упрощённой 
системы налогообложения по нормативу 100 % - перечислил Кидяев. Также он предложил 
ввести местный транспортный налог в отношении физических лиц (расщепив таким образом 
существующий сегодня транспортный налог), закрепив отчисления от него за 
муниципальными дорожными фондами, и увеличить долю поступлений в местные бюджеты 
от НДФЛ не менее чем до 50 %.  

Помимо перераспределения налогов в пользу муниципалитетов, доходную базу 
самоуправления поможет увеличить отмена установленных на федеральном уровне льгот по 
местным налогам – по земельному налогу и налогу на имущество физических лиц. «Все эти 
меры позволят сократить дисбаланс между потребностями местных бюджетов и их 
реальными доходами, по нашим оценкам, на 650 млрд. рублей. Однако это только начальные 
меры. Муниципальным образованиям, по нашим оценкам, требуется втрое больше. В поиске 
этих средств нам без вашей помощи не обойтись. Важно, чтобы получение финансовой 
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помощи было обусловлено заранее установленными и понятными правилами, а её объём 
был предсказуем и достаточен», – резюмировал Кидяев.  

Также в своём выступлении Виктор Кидяев остановился на вопросах полномочий, о 
межмуниципальном сотрудничестве и о местном самоуправлении в политическом разрезе.  

Относительно передачи муниципалитетам дополнительных полномочий Виктор Кидяев 
заметил, что правовые основы местного самоуправления в стране сформированы и сейчас на 
местах ждут не новых изменений, а наоборот – стабильности законодательства.  

Необходимо активно развивать межмуниципальное сотрудничество, главным образом – 
хозяйственное, считает Виктор Кидяев. А для этого должна быть сформирована 
законодательная база. Также важно найти эффективные форматы такого сотрудничества: это 
могут быть межмуниципальные учреждения (как бюджетные, так и автономные) и 
межмуниципальные предприятия.  

Говоря о местном самоуправлении в политическом аспекте, Виктор Кидяев отметил, что 
вопрос расширения перечня выборных муниципальных должностей требует деятельного 
изучения и здесь должны соблюдаться определённые принципы: «Выбирать нужно глав 
муниципальных образований, которые должны работать на постоянно основе. Если глава 
будет заниматься пост руководителя администрации, то целесообразно для него 
предусмотреть процедуру прямых выборов, а если пост председателя представительного 
органа, то тогда выбирать его надо из числа муниципальных депутатов». Также Кидяев 
напомнил, что неделю назад вступил в силу закон о выборах губернаторов, который 
предусматривает сбор кандидатами на эту должность подписей в свою поддержку среди 
депутатов и всенародно избранных глав муниципальных образований. «Очень важно, что 
закон подталкивает кандидата в губернаторы заранее начать взаимодействовать с 
муниципальным сообществом. Одновременно возрастает авторитет местной власти. Можно 
подумать и о том, чтобы такую поддержку муниципалов получали и будущие сенаторы. Не 
стоит и о депутатах забывать – можно подумать об увеличении численности 
представительных органов муниципальных образований», – подытожил Кидяев. 

АСДГ 
 

Правительство РФ создаст собственную социальную сеть 
 Уже в конце июня в России может появиться социальная сеть, разительно отличающаяся 

от существующих аналогов. Дело в том, что созданием её займется правительство страны. 
 Новый Интернет-ресурс будет функционировать на базе уже существующего портала 

«Россиябездураков.рф». Основной целью нового проекта является налаживание связи между 
обществом и властью, а также помощь в функционировании Открытого правительства. 

 Работа социальной сети будет схожа с её аналогами, таким, например, как «Вконтакте». 
Граждане смогут создавать собственные аккаунты, а также формировать группы, где будут 
обсуждать актуальные для них общественные вопросы. Кроме того, любой 
зарегистрировавшийся участник сможет прикреплять к своему профилю различные фото-, 
видео- и аудио-материалы. 

 Отличительной чертой новой соцсети станет то, что пользователи смогут сообщить об 
интересующей их проблеме представителям власти, например, депутатам местного 
Заксобрания, которые и должны будут заняться её решением. 

 Как сообщает газета «Известия» бюджет проекта остался загадкой, однако известно, что 
финансирование взяли на себя частные инвесторы. 

НИА 
 

МВД готовит новую реформу - чтобы наладить диалог с оппозицией 
МВД России планирует наладить диалог с оппозицией и совместно с правозащитниками 

частично пересмотреть прошедшую реформу министерства, в частности произведенные 
сокращения оперативных и территориальных подразделений, сообщает "Интерфакс" со 
ссылкой на пресс-релиз, размещенный на сайте МВД.  

"МВД России переходит к следующему этапу реформирования, в ходе которого будет 
произведена оценка эффективности проведенных преобразований и определены следующие 
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шаги. Рабочая группа будет разрабатывать как дальнейшую стратегию реформы, так и 
предлагать свои варианты решений по проблемным вопросам. Цели реформы остаются 
неизменными - создать высокопрофессиональную, авторитетную и пользующуюся доверием 
населения службу органов внутренних дел", - говорится в сообщении.  

Как следует из пресс-релиза, в четверг глава ведомства Владимир Колокольцев создал 
"Расширенную рабочую группу по дальнейшему реформированию органов внутренних дел 
РФ", в состав которой вошли более 30 представителей правозащитных организаций, научных 
учреждений, администрации президента РФ, федеральных ведомств, адвокатуры.  

В составе рабочей группы - 31 человек, в том числе такие известные за пределами 
профессионального сообщества люди как Александр Гуров, Анатолий Кучерена, Владимир 
Васильев, Александр Хинштейн, Александр Чекалин, передает ИТАР-ТАСС.  

Среди запланированных к обсуждению тем: организация диалога с оппозицией при 
проведении массовых акций, оптимизация типовой структуры региональных органов МВД, 
укрепление полицейских и следственных подразделений, предложения по сокращению 
численности "обслуживающих" (тыловых) подразделений.  

В перечне вопросов также - разработка новой системы розыска лиц, пропавших без вести, 
разработка новых критериев оценки деятельности органов внутренних дел, упразднение 
"палочной системы", новый порядок регистрации заявлений и сообщений граждан и 
организаций о преступлениях, обязательная оценка действий сотрудников со стороны 
заявителя, совершенствование системы информирования потерпевших о принятых по 
заявлениям мерах.  

Также эксперты намерены проанализировать обоснованность произведенных сокращений 
городских и поселковых отделов (отделений) внутренних дел и обсудить возврат 
спецподразделений в подчинение оперативного блока полиции.  

В числе вопросов кадровой работы - введение обязательного анонимного анкетирования 
полицейских. 

«Newsru» 
 

Счетная палата выявила нарушения при расходовании бюджетных средств на 
поддержку малочисленных народов 

Расходы бюджетных средств на поддержку социально-экономического развития коренных 
малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока в период 2009-2011 годов 
составили более 3 млрд рублей, в том числе средства федерального бюджета в сумме 984,5 
млн рублей. Такие данные были представлены на коллегии Счетной палаты РФ. Расходы 
средств федерального бюджета на поддержку северного оленеводства в 16 субъектах 
Российской Федерации в проверяемом периоде составили 933,8 млн рублей. 

В ходе контрольного мероприятия Счетная палата выявила нарушения при расходовании 
бюджетных средств на общую сумму 365,8 млн рублей, говорится в сообщении контрольного 
ведомства.. 

В материалах, представленных на коллегии, отмечается, что в нарушение условий 
соглашений, заключенных Минрегионом России с субъектами Российской Федерации в 2009-
2011 годах, органами исполнительной власти отдельных субъектов Российской Федерации не 
выполнены условия софинансирования поддержки коренных малочисленных народов на 
общую сумму 91,9 млн. рублей. 

Кроме того, в период 2009-2011 годов ряд субъектов РФ в нарушение условий соглашений 
о предоставлении субсидий не обеспечили выполнение установленных значений отдельных 
показателей результативности использования средств субсидии на поддержку коренных 
малочисленных народов. 

/Финмаркет/   
 

Уже в ближайшее время в России может возобновиться продажа невозвратных 
билетов 

В ближайшее время поездки на курорты могут подешеветь. В России хотят возобновить 
продажу невозвратных авиабилетов, которые распространены на Западе. Соответствующие 
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поправки к Воздушному кодексу подготовил Минтранс. Такие авиабилеты будут дешевле 
обычных и позволят пассажирам экономить до 7 млрд руб. в год, пишет "КоммерсантЪ". 

Сейчас любой купленный в России авиабилет можно сдать без каких-либо штрафов. Если 
это сделать менее чем за 24 часа до вылета, то будет возвращена вся сумма за вычетом 
специального сбора, который не может превышать 25% стоимости билета. Как считают в 
Минтрансе, такая практика повышает стоимость перевозок. 

При этом авиакомпании за год выплачивают по возвратам билетов лишь 8% своей 
выручки, или 22,7 млрд рублей. Именно такую сумму, по мнению чиновников, 
авиаперевозчики закладывают в стоимость билетов, заставляя переплачивать 
"добросовестных пассажиров". 

В связи с этим Минтранс предложил продавать до 30% билетов невозвратными. То есть в 
случае отказа от полета пассажиру не будут возмещать стоимость билета. Как полагают 
чиновники, благодаря этой мере тарифы снизятся на 6,8 млрд руб., а эффект от нее будет 
таким же, как от субсидирования перевозок на Дальний Восток. Кроме того, чиновники 
указывают, что благодаря продаже невозвратных билетов иностранные авиакомпании сейчас 
находятся в более выгодном положении, чем их российские конкуренты. 

Поправки в Воздушный кодекс до 22 июня будет рассматривать Минэкономразвития. Затем 
утвержденный документ будет внесен в Госдуму. Как рассчитывают в Минтрансе, депутаты 
одобрят поправки до конца года. Единственным препятствием может стать Федеральная 
антимонопольная служба, которая в 2008 г. уже добилась запрета продажи невозвратных 
билетов. 

Стоит отметить, что в самих авиакомпаниях к инициативе Минтранса отнеслись 
неоднозначно. Так, в "Аэрофлоте" заявили, что такая пера повысит финансовую устойчивость 
перевозчиков и откроет путь для возвращения на российский рынок low-cost компаний. 
Однако в других компаниях настроены не так оптимистично. "Обычно регулярные рейсы 
активно загружаются в последние два - три дня до вылета. Поэтому введение даже 20 - 30 
невозвратных билетов из 180 вряд ли чем-то поможет", - заявил топ-менеджер одного из 
перевозчиков. 

«Утро» 
7. РАЗНОЕ   
 
Чубайс объявил Путину войну 

Говоря о «конце стабильности», он имеет в виду, что его часть элиты больше не будет 
соблюдать «пакт стабильности».  

Недавно Анатолий Чубайс в интервью журналу «Медведь» заявил, что «эпоха 
стабильности закончилась». В стране, по его словам, сменилась эпоха: возникла новая 
социальная сила – средний класс, и он хочет демократии. Поэтому впереди страну ждут 
«тектонические сдвиги» и эпоха больших перемен. 

Чубайс, безусловно, не беспочвенный фантазер, но и не бесстрастный аналитик-
прогнозист. Если он говорит о чем-то, что якобы будет, то он говорит не просто о том, чего 
ему хотелось бы, и не о том, что безусловно должно случиться. Он говорит о том, что считает 
возможным сделать: видит возможности, ставит цели и к ним стремится. Он уже говорил о 
конце стабильности в своем октябрьском интервью, опубликованном в январе, и уже в 
октябре предсказал многое из того, что случилось зимой. Но случилось не то, что он 
«предугадал», а то, чего ему и близким ему группам удалось добиться. И не случилось, 
соответственно, то, чего им добиться не удалось. Напряжение создать удалось. Победить и 
полностью вернуть себе власть – нет. 

Когда Чубайс сегодня опять повторяет, что эпоха стабильности закончилась, это 
означает лишь одно: представляемые им группы не смирились с поражением. Они не хотят 
больше подчиняться Путину и будут и дальше оспаривать его власть. 

Когда Чубайс говорит, что эпоха стабильности закончилась, он не просто так это 
говорит. Он имеет на это основания не просто теоретически-аналитического характера. Он 
просто объявляет, что его часть элиты больше не будет соблюдать «пакт стабильности», 
заключенный в начале 2000-х. Потому что стабильность 2000-х не родилась просто так, или в 
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качестве результата политики Путина в чистом виде, и даже не просто из повышения цен на 
нефть. Она возникла в результате определенных договоренностей между большей частью 
элитных кланов, которые тогда пришли к выводу, что если раскол и борьба 90-х будут 
продолжаться, то они настолько ослабят друг друга, что низы общества смогут устранить их 
со своего пути. 

Им нужно было закрепить результаты олигархического раздела собственности и 
легализовать результаты приватизации, успокоить общество и по возможности откупиться от 
масс, ослабить оппозицию, в тот момент представляемую в первую очередь КПРФ, оторвать 
ее от непрочно удерживаемой последней общественной поддержки. Поэтому они поддержали 
Путина и не вели против него борьбу, пожертвовав и Гусинским, и Березовским, и контролем 
над СМИ, и, немного позднее, Ходорковским. 

Путин сумел так или иначе победить или ослабить всех, кто тогда мог угрожать и 
данным олигархическим кланам, и его власти (а главное, мог угрожать стабильности): 
«независимое телевидение», региональную вольницу, «московскую группу» Лужкова (которая 
планировала эту часть олигархов просто пересажать), коммунистическую оппозицию. 

Это нужно было не только кланам, близким Чубайсу, но и другим элитным группам. Но 
«процесс борьбы» позволил Путину стать уже и самостоятельной силой. Была создана его 
«машина порядка». И, более того, сформировалось некое начало, которое один из 
политических аналитиков назвал «незримой гвардией Путина». Что это такое – отдельный 
весьма интересный вопрос. Но Путин стал самостоятельной силой, уже мало зависимой от 
тех, кто его тогда поддержал, и создал уже ориентированные на него элитные кланы – как из 
тех представителей старой элиты, которые были ориентированы на противостояние 
названным олигархическим группам в 90-е годы, так и из своих собственных сторонников. 

И те кланы, которые обычно обозначают именем «ельцинской семьи», почувствовали, 
что победа досталась не им. Они почувствовали себя, условно говоря, в роли Каменева и 
Зиновьева, которые выдвинули Сталина для борьбы с Троцким и были оттеснены им на 
второй план. 
  Они надеялись, что положение изменится в 2008 году, и увидели, что оно не меняется. 
Они надеялись, что Медведев автоматически останется президентом на свой второй срок, и 
когда стало ясно, что автоматически это не получится, начали борьбу против кандидатуры 
Путина. И предупредили, что если Путин выдвинется, они больше не будут соблюдать «пакт 
стабильности». Зимой им удалось то, что удалось, но не больше. И теперь они объявляют 
через Чубайса, что намерены вести борьбу и дальше. Что больше работать на стабильность 
они не будут, а будут работать на турбулентность. 

 И интервью Чубайса – это не эпатаж и не научный прогноз, а официальное 
объявление войны политике стабильности. Чубайс не пойдет на Болотную площадь, Волошин 
не будет призывать к акциям неповиновения, Фридман не станет писать манифесты. 
Вексельберг, Дворкович, Керимов, Лисин, Мамут (список Бочарова никто не скрывает). 
Публично будут выступать другие. Иногда – Чубайс. А они будут финансировать, направлять 
и расставлять исполнителей. 

 А для публичного употребления будут красивые слова о среднем классе, новой эпохе 
и демократии, которой этот средний класс хочет. Хотя, по большому счету, «средний класс», 
как и «креативный класс» – это даже не социологические понятия, а социологически-
образные выражения. Потому что то, что в своем нашумевшем осеннем докладе не столько 
предугадывавший, сколько моделировавший зимнюю напряженность Дмитриев назвал этим 
именем и представил как носителя будущей нестабильности, само слишком неопределенно, 
противоречиво и имеет слишком разные интересы. 

Нужно просто понимать: война объявлена. И вести ее надо так, как ведут противники, – 
на поражение. И если уж говорить о стабильности или ее конце, то, перефразируя слова 
классика, нужно сказать: «Всякая стабильность лишь тогда чего-нибудь стоит, если она умеет 
защищаться». И если стабильность признавать ценностью, то ее нужно защищать так, как он 
защищал свою революцию. 

 KMnews 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.06.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 5766 ▼ 0, 16 

EUR 
 

40, 9390 ▼ 0, 00 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


